
畢業生感言



Time flies quickly. Since leaving primary school and 
starting secondary school, it has already been two months. 
This period is novel, interesting, but also full of challenges 
such as English as a medium of instruction (EMI), many 
additional subjects in secondary school, making new friends 
and needing to adapt in a short period of time. Luckily, there 
are some senior form students who are very helpful. I am 
very thankful to my primary school which provided many 
resources at the end of P.6 and the six-day cycle timetable is 
useful for the new school life! Finally, I would like to thank 
my primary school teachers who taught and carefully 
cultivated me and helped me a lot to face a new life in 
secondary school.

2020-2021畢業生 麥嘉瑜
現就讀聖公會林護紀念中學



大家好，我是鄭芯洳，是2020-2021年度的畢業生。現正就
讀佛教善德英文中學。

升中後，生活有甜也有苦。甜的，就是多了很多不同類型
的活動。師兄師姐亦非常有耐心地幫助我們融入中學生活，希
望我們盡快適應；苦的，就是功課和默書測驗的數目增加了，
幾乎每天都有一至兩個測驗，令我的壓力非常大。不過，隨着
日子一天一天地過去，我亦開始習慣了。

中學與小學有很多不同之處，例如：科目數量增加了，而
大部份科目也是用英文教學，老師佈置的作業大都預留幾天時
間讓我們完成，好好計劃做功課的先後次序和時間，變成了功
課的一部份；學校面積大了，校園生活也變得多采多姿……

我能夠考入這間校風純樸的中學，全靠小學的老師用心教
導，感謝所有老師悉心栽培。
在此，祝願各位師弟師妹能夠考進理想的中學！

2020-2021畢業生 鄭芯洳
現就讀佛教善德英文中學



各位好，我是金智昊，於2020-2021年度畢業，現在
就讀可風中學。

唉……光陰可真是不等人啊！令我由以前那簡單快
樂的小學生，從此踏入了一個新的開始—中學。

還記得2017的9月，我滿懷期待地走進了小學的大門，
懷著忐忑不安的心情向著一位位不知道名字的老師們點
頭問好。由於我從內地來到了這個陌生的地方，人生地
不熟，廣東話發音也十分奇怪，不過我依然顫抖着走上
了我的三丁班課室。看到一位位新同學，我的心害怕極
了，害怕不能與他們順利溝通，害怕不能交到朋友，害
怕會被同學們排擠……可這一切都是我想太多了。

在第一天，我就認識到了不少和我一樣，剛從內地
來港的同學，這讓我的心扉徹底打開了，也更有信心在
這個新的「大家庭」當中學習。

2020-2021畢業生 金智昊
現就讀可風中學(嗇色園主辦)



在小學的生活中，有甜也有苦。甜的是在一次次的努力下，成績越來越好，也成了老師眼中
的好學生；此外更交到了不少十分要好的朋友，我們常常一起鬧一起玩，令生活更豐富多彩；苦
的是自己的英文水平低，要比別人更刻苦地温習，鞏固自己的知識，更要面對各種壓力，每天需
要完成的功課，即將到來的考試、測驗、默書，和對升學十分重要的呈分試……不過這些不算什
麼，因為還有對我而言最苦的一件事……

終於，我們要畢業了，即將從學校的「老大哥」，成為新學校裏的「小弟弟」。在畢業那天，
我們與各位曾經花費青春教育我們的老師們道別，僅僅用一張派位證，以及一句「再見了老師們」
結束了在小學漫長、快樂、燦爛，充滿回憶的日子。我們的臉上並沒有透露出太多的傷心與不捨，
可是心中其實早已對老師們留下了不可抹去的記憶。

2020-2021畢業生 金智昊(續)
現就讀可風中學(嗇色園主辦)



一次次的考試，一次次的活動，一次次的歡笑，一次次的悲傷，讓我們的小學生活豐
富多彩。老師們也拍下了許多我們的照片，以作留念，畢竟這一刻，過去了便是永遠過去
了。

現在的我，已經升上了自己理想的中學。回看過去，在小學的三年生活有太多太多的
遺憾。沒有在最後一次的小學考試中拿出自己的巔峰狀態，沒有與閃避球校隊一同出去比
賽。在疫情的影響之下，我不能長時間與同學在校相處，錯過了數之不盡的活動，更不能
參加歡呼聲不斷的運動會……這些通通都是遺憾啊！

所以說，一定要好好珍惜當下在小學的時光，它們看似很長，其實一轉眼便會消逝而
去。千萬不要等到最後，才後悔自己沒有充實地度過這段時光。

在這裏，我也祝願師弟師妹們能進入自己理想的中學，不留遺憾地結束小學生涯。

2020-2021畢業生 金智昊(續)
現就讀可風中學(嗇色園主辦)



首先，感謝老師邀請我撰寫這篇感言。
自畢業後，不過短短的三個月，我已經適應中學生活了！和小學

時比較，我的學校生活改變了很多，功課數目和測驗的次數增加了，
要學習的科目也變得五花八門。這種改變當然會帶來壓力，但正正因
為這些壓力，推動我比以前更努力讀書。原來小學時學習過的知識，
在中學真的會再次用到，所以現在我有空閒時便會不斷温習以往學習
過的課本內容，鞏固知識。我覺得自升讀中學後，我變得比以前更自
律、更積極學習、更勤奮，也更懂得善用時間呢！無論接下來的考試
成績怎樣也好，我也已經問心無愧，只會不斷鞕策自己繼續努力！

2020-2021畢業生 林海珍
現就讀寶安商會王少清中學



升中後，我以往的生活改變了，我不再是個小學生。我
告別小學校服，換上中學的白色校裙，向中學出發。在開學
的頭幾天，我只會向和自己同班的海珍說話，但相處了幾天，
發現同學們都十分友善。過了幾天，我還認識了一個新朋友。
中學多了很多科目，而且大部份都是以英語教學，但是遇到
疑問時，老師都會耐心地教導我們。雖然中學有很多小測和
默書，有時候功課也很多，但是內容老師都教授過，只要上
課時專心和多溫習，這些困難便可一一克服！其實，小學學
過的知識，中學也會有用，同學們升中後切勿忘記老師的教
導！

2020-2021畢業生 葉財林
現就讀寶安商會王少清中學



不知不覺，轉眼已畢業了兩年，我十分掛念小學的王校長、
老師、同學，還有小學的各種設施︰球場、音樂室、圖書館和每
一個課室。我要衷心感謝母校培育我對運動的熱誠和堅毅，讓我
可以在賽馬會體藝中學裏繼續發揮所長。感謝母校為我們安排了
芬蘭交流團，讓我們認識了軟式曲棍球，還能夠和當地的小學生
交流，讓我們上了人生重要的一課︰學會何謂拼搏和堅毅，時刻
懷抱無比意志。最近我有幸參與軟式曲棍球的港隊選拔，希望能
成為港隊的一份子，他朝為香港爭光。

2019-2020畢業生 楊卓軒
現就讀賽馬會體藝中學



升中之後，最大的感悟，便是上課的方式
與小學時有着些許差異，老師的要求也隨之提
高。但我仍然能很快適應並融入中學的生活。
這都要歸功於在五六年級時，在小學老師的教
誨。在中學，小組報告或者個人報告就是「家
常便飯」，幸得在小六時鍛鍊的技巧，令我不
會膽怯。

這兩年因為疫情的原因，無法跟各位老師
及同學重聚，十分遺憾。希望疫情早日脫離我
們的生活，也祝願母校越來越好。

2019-2020畢業生 傅嘉進
現就讀荃灣官立中學



How time flies! I graduated from Holy Cross Lutheran school almost two years 
ago. In the blink of an eye, I am now a form 2 student who studies at Ho Fung 
College.

First of all, I feel so grateful for the cultivation from my alma mater, who 
taught me lots of knowledge and gave me many opportunities to try and find out 
my interests.

In Primary 4 I went on a trip to Finland with our school, which truly changed 
my life! Why? It's because our school took us to learn about floorball through this 
amazing trip. Then we set up a floorball team at school. I used to be a person who 
does not exercise, but now I love sports, which makes my life richly colorful. Also, I 
am waiting for the admission to become a floorball player for the Hong Kong 
Floorball Team. I feel so thankful that all of these achievements were gifted by our 
school.

2019-2020畢業生 陳貝熙
現就讀可風中學(嗇色園主辦)



From the day I found out that I am going to be a student studying at Ho 
Fung, I felt so anxious about the academic pressure and the new school life that I 
am going to deal with.

But now, let me talk about how my school life at Ho Fung College has been 
recently. I am so glad to say that it is not as bad as I imagine! I feel quite good about 
the school work as I can study in the elite class and fit in at school, also I have made 
lots of friends! Part of the reason for this is attributed to our school. Why do I think 
so? Since our school advocates to provide a pleasant and relaxing learning 
environment for us. We are encouraged to make friends, learn to get along, and 
interact with each other. These aspects highly improved my social skills.

2019-2020畢業生 陳貝熙(續)
現就讀可風中學(嗇色園主辦)



In academic aspects, the teacher’s patience, and attentive teaching had 
settled a good foundation for me. I am sincerely grateful to the retired Vice-
Principal - Miss Wong. She used her own time to have a lesson with us every week 
and she took care of all of us so much. I am so lucky to have been one of her 
students.

Thank you, Miss Wong.

Lastly, I am going to say thank you to Principal Wong, who gave us the 
best learning environment, diversified activities, pluralistic facilities, and the 
kindest care.

Thank you, Principal Wong.

Thank you, Holy Cross Lutheran School.

2019-2020畢業生 陳貝熙(續)
現就讀可風中學(嗇色園主辦)



校內的教師每個都盡心竭力、勤勤懇懇地教導我們這些需
要呵護的小幼苗知識和做人的道理，使我們獲益良多。而學校
總有很多元化的活動，使我的學習生涯多姿多彩，例如說在校
加入芬蘭元素可令我認識更多課外知識；母校也讓我認識到了
STEM當中的課程不但有趣，也能啟發到我的創意力，從玩的過
程明白當中的原理。除多元化外，學校更會提供不同的課外活
動供我們參加，能夠從此培養了信心也增加了自信心。多項活
動當中我認為最有意義的絕對是升中面試訓練，老師教導了我
們面試的技巧，也能增強我的說話和溝通能力，在應付日後的
面試也很有幫助。

在這一年多的中學階段我很快就適應了中學的模式，這都
多得母校的功勞，在此祝福母校的發展和蒸蒸日上，可栽培出
更多能為社會作出貢獻的人才。

2019-2020畢業生 梁雅婷
現就讀寶安商會王少清中學



大家好，我是2019-2020年度的畢業生，我名叫林政燁。現正
就讀順德聯誼總會李兆基中學。在路德會聖十架學校的六年裏，母
校曾舉行大小不同的活動，讓我們不再局限於校內活動，能夠衝出
香港，飛往國際。我們曾跟隨母校的老師到芬蘭、新西蘭等地方進
行境外學習，從這些活動中，我們能夠擴闊國際視野，增廣見聞，
實在獲益良多。我更有幸參與芬蘭旱地冰球兩地交流活動，感謝母
校給我這個機會令我開闊眼界。母校除了重視學生的成績，更會着
力於學生的多元發展，使我能於不同領域發揮所長，我衷心感謝母
校六年來對我的栽培及教導。最後，祝路德會聖十架學校50週年生
日快樂！

2019-2020畢業生 林政燁
現就讀順德聯誼總會李兆基中學



大家好，我是林心由。我是路德會聖十架學校2019-
2020年度的畢業生，現就讀荃灣官立中學。

剛升上中學時，我既興奮又緊張︰覺得興奮是因為中
學校園較大，學生能參加不同的學會，能外出用膳等；而
感到緊張是害怕學習壓力大、學校功課多、擔心自己無法
認識好朋友……

經過兩年的中學生活，我仍感到一點壓力，這是因為
繁重的功課和考試測驗；但另一方面，現在的我認識了很
多朋友，她們令我不再孤獨，而學校的師長們也沒有我們
想像中的嚴厲，其中部份老師更非常友善，非常體諒我們
中一學生，不但對我們額外照顧，還經常關心我們的需要。

我最喜歡的中學課外活動，是社際比賽和活動。因為
社裏有不同年級的同學，透過這些活動，我可以認識更多
高年級的師兄師姐。

2020-2021畢業生 林心由
現就讀荃灣官立中學



感謝路德會聖十架學校的校長和老師們的悉心教導，使我
深受裨益。最記得老師教導我們「感恩、珍惜、積極、樂觀」
的人生態度，使我們一生受用；此外，在我六年級時，學校還
舉行了面試訓練，讓我們在升中面試時有更好表現。

母校最令我印象深刻的，是停泊在操場的「芬蘭號」巴士。
這輛九巴退役巴士上，擺放了形形色色的圖書、科學玩具、用
來觀看芬蘭景色的虛擬實景儀器……還記得那時我們最期待登
上「芬蘭號」巴士，觀看展品及閱讀圖書，這也令我培養了閱
讀的興趣。

最後，感謝王校長、全體教職工和同學！感謝各位陪伴了
我六年小學生涯，教導我各種知識和做人的道理。我真懷念小
學的時光—「開開心心地上學，快快樂樂地回家」。再一次感
謝各位，我永遠也不會忘記親愛的母校。

2020-2021畢業生 林心由(續)
現就讀荃灣官立中學



那天早上，接到老師邀請我撰寫畢業感言的電話時，整個人還有些恍惚，
還以為那是推銷電話，反應後知後覺的。畢業快有兩年了,還是偶爾會懷念
小學時的片段︰王副校長嚴厲而又不失調皮的態度；簡老師幽默的教學，讓
課堂充滿歡笑聲；吳老師和我們講故事，説得津津樂道的樣子……

現在我是一名中二學生了，現在放學回家恰巧經過小學時，也會不知不
覺地放慢腳步，看看這幢我曾經在裏面度過每一天的建築物，感覺還是那麼
熟悉，卻總覺得有着些許不同—也許母校和我們一樣，仍然在不斷「成長」
吧！

中學生活忙碌而充實，我認識了好幾個來自不同學校的人，並成為了好
朋友。母校五十週年了，在此送上祝福︰母校發展愈來愈好，前景光明燦爛！

2019-2020畢業生 鄧惠琇
現就讀寶安商會王少清中學



升到中學的第一年，從中文學習變成了英文學習，各種
的不適應令我感到很徬徨，在省中的第一次考試，成績並不
理想，但好在小學老師與中學老師對我們的細心教導，在過
去的一年成績也是在直線的上升。 中學的知識也並不像是
在我印象中的那麼難，有絕大部分在小學的時候已經聽老師
講過了，包括了各種各樣的範圍，在小學期間學習的知識也
都可以運用到中學的生活中，因此中學帶來的壓力也並非那
麼的大。 儘管應已經生了中學，但我每想起母校，我都會
很愉快，我十分感謝小學的校長和老師對我們的細心教導，
減少了中學生活帶來的壓力，令我的初中生活更加愉快。

2019-2020畢業生 羅靖嵐
現就讀寶安商會王少清中學



時光荏苒，我離小學畢業亦已有五年之久。相隔五年的光陰，像很遙遠，
但又恍如昨日，因為我對小學的回憶仍然記憶猶新。小學生活對我來説充滿
歡笑和喜悦，每天和同學們在操場上玩耍的情景，我此刻仍歷歷在目。

六年的小學生活，我最想感謝的，便是一群勞苦功高的老師，尤其是已
擔任我班主任好幾年的程老師。老師們不但教導我書本上的知識，還有各種
人生道理，以及與人相處的技巧。在他們的教導和鼓勵下，我由一個目不識
丁、不懂人情世故的小毛頭，長成了明是非、知對錯的少年；而和我朝夕相
處的同學們，更像一面鏡子，和我互相勉勵、互相扶持，亦令我時刻反思己
身，力求進步。

有空時，我最喜歡翻看小學時的學校生活照，回味每一位老師和同學們
燦爛而快樂的笑容。回想起和他們一同度過的幸福時光，總會不由自主地展
露會心微笑。

最後，非常感謝王校長、各位老師、各位工友叔叔和姨姨，你們的愛心
和努力，令我這棵幼苗能茁壯成長。學校今年50周年校慶，祝母校前景更加
輝煌，繼續充滿生機。

2016-2017畢業生 阮詠洪
現就讀荃灣官立中學



升上中學後，課業愈來愈繁重，不禁令我懷念以前在聖十
架學校多采多姿的校園生活。

聖十架學校就像是一艘揚帆啟航的輪船，在友善的老師與同
學的陪伴下，我能無憂無慮地探索世界，沒有過量的課業，使
我能盡情地享受多元化的課外活動，一年一度的境外交流，更
能讓我們拓闊視野、增廣見聞。説到母校，至關重要的當然是
一羣負責任又關心學生的老師，有他們無微不至的照顧，以及
循循善誘的教導，我才能擁有如今的自信和勇氣。

我十分感恩自己能夠在聖十架讀書，同時亦希望各位師弟
師妹能夠在這裏愉快地學習，享受難忘的小學生涯。最後我祝
願母校前程錦繡，各位老師工作愉快。

2016-2017畢業生 潘穎儀
現就讀荃灣公立何傳耀紀念中學



時光飛逝，轉眼間我已經從母校畢業六年了。回想起在母
校六年間的一點一滴，所有回憶都是美好且難忘的。

在我的印象中, 母校每一位老師都十分親切善良，他們會
設身處地為學生思考，關心及照顧每一位學生的需要。記得在
小學時，我是一位怕羞、缺乏自信的女孩，但在老師的勉勵下，
我變得更有自信，這令我在中學時變得更加主動，更加勇於表
達自己。我很感激小學老師們對我的支持及鼓勵，使我成為一
個更加有自信的人。

同時， 回想起剛剛升上英文中學時，我十分擔心自己不能
跟上中學的學習進度，比其他同學落後。幸好小學的教學課程
能與初中課程銜接，例如母校有英文外籍老師教導我們英文，
使學生對英文不陌生，有效地提升自身的英文水平，幫助我適
應初中時的生活。

2015-2016畢業生 盧嘉慧
現就讀荃灣公立何傳耀紀念中學



光陰似箭，我很感謝母校六年來對我的悉心栽培，使我成
為一個更加優秀、更加有自信的人。在小學六年間，我學習到
的不只是書本上的知識， 更多的，是為人處事的態度。小學老
師們對我的教導使我受益匪淺，終生受用。在此，祝願母校各
位老師工作順利，身體健康，亦希望母校能秉承優良的教育，
繼續為社會培育下一代。

2015-2016畢業生 盧嘉慧(續)
現就讀荃灣公立何傳耀紀念中學


